

# Prácticas de evaluación educativa de las entidades académicas de la UNAM

---



## Práctica Evaluación del aprendizaje

Evaluación por competencias  
Facultad de Odontología

Abril de 2018



## 01 Contexto institucional

### Evaluación del aprendizaje por competencias en la Facultad de Odontología

La evaluación del aprendizaje se realizaba de forma tradicional, hasta la creación del Nuevo Plan de estudios por Competencias en agosto del 2015.

La Secretaría de Planeación es la encargada de llevar a cabo dicha

valoración, en colaboración con los cuerpos colegiados que conforman el Plan y sus respectivos programas de estudio. Por lo demás, no hay convenio acuerdo o contrato alguno con otras instancias de la UNAM.

---



## 02 Características

Debido a la implementación de un nuevo Plan de estudios y a las características propias en las modalidades de enseñanza que éste contempla, se hizo necesario contar con una nueva forma de evaluar el aprendizaje a partir de las competencias.

El propósito es poder estandarizar la metodología empleada en la enseñanza.

El objetivo de esta evaluación es medir el grado de avance y aprendizaje en cada uno de los ejes temáticos que conforman el plan de estudios de la carrera.

Dado que el mapa curricular es diverso y depende de las características propias de la asignatura módulo o taller, la periodicidad puede ser mensual o semestral.



## 03 Método

La población a la que se aplica la evaluación es a todos los alumnos de la matrícula de pregrado, por competencias. El instrumento consta de exámenes de casos clínicos, portafolios, líneas de tiempo, rúbricas, preguntas de respuesta corta, lista de cotejo y cuadros comparativos.

El cuerpo colegiado de cada área es el que se encarga de diseñar las evaluaciones. Éstas se aplican en impreso y en línea, en la plataforma educativa y en las aulas digitales de la Facultad de Odontología. Las instrucciones a seguir dependen de cada examen y la supervisión durante su aplicación se lleva a cabo por los docentes.

Toda la información que resulta de dichas evaluaciones es respaldada en Excel.



## 04 Resultados de la evaluación

El Departamento de Sistemas entrega los resultados a cada académico (titular), vía correo electrónico. Asimismo, la información recabada, por el mismo departamento, es enviada a la Secretaría Académica y ésta la envía a sus cuerpos colegiados.



## 05 Usos de la evaluación

La información obtenida de las evaluaciones es de suma importancia para ubicar aquellos grupos que presentan deficiencias. En teoría, porque aún no ocurre, los académicos deberían ser convocados para buscar y proponer soluciones.

---